ter Sinne untergehen konne und rang nach bem Entschluffe, bie Gefahr zu fliehen, boch zog es ihn ftets mit erneuter Gewalt zu ihr hin. In ihrem Saufe hatte er Laura noch nie gefehen. Sie trafen fich gewöhnlich in ben Runfthal= Ien, wo Laura, um ihren taglichen Besuch vor sich selbst zu rechtfertigen, die Copie eines Bilbes unternahm. Die Wahl beffelben machte Szilagyi ftugen. Es war aller= bings ein Deifterwert, Correggio's burch merkwurbige Schickfale berühmte Jo. Aber ber Gegenstand bes herr= lichen Bilbes schien bem Ungar boch nicht zur tief ein= gehenben Betrachtung für feufche Frauenaugen paffend, ein unbehagliches Gefühl beschlich sein Herz, es war ihm, als umflore ein Rebetwolfthen Laura's Bild im Schreine fei= ner Bruft, und ba es bas erfte war, fo erfchrectte es ihn, wie eine schwarze Gewitterwand. Er wagte es jeboch nicht, sich barüber zu außern, ber tägliche Unblick ftumpfte fein Gefühl ab, er verfohnte fich mit der Unficht, daß fie für bas Bild nur ben Blick ber Rünftlerin, nicht bas Auge des Weibes habe, und wich nicht von ihrer Seite, benn immer heller, immer berauschender ging ihm bie Be= wißheit auf, baß er ber Geliebten nicht gleichgiltig fen. und in bem Maage, wie biefe Gewißheit gleich einer Eri= umphbotschaft sein Inneres verklarte, floh er forgsam jebe ernfte Prufung feiner Lage, welche ihn aus feiner Sicher= heit aufgeschreckt haben wurde. - Graf Diffen ließ fich nie bei biefen Bufammenkunften feben, obgleich er um fie wußte.

Eines Abends kam Frau von Traun aus dem Theaster, nach ihrer Weise zu Fuß, allein. Sie ging an einem Hause vorüber, dessen Portalstusen eben ein Herr mit einer Dame erstieg. Der Schein der Gasflamme traf Lausra's Gesicht und die Dame blieb überrascht stehen: Laura! Eben so schnell entgegnete diese: Seh' ich recht, Bertha?

Es war Frau von Heilsberg. Du kommst mit uns, Laura! — sagte sie sehr aufgeregt. — Ich bitte Dich. Wir haben uns so lange nicht gesehen. Wir mussen uns sprechen.

Herr von Heilsberg murmelte auch ein Paar Worte der Einladung und Laura folgte. Nachdem die Frauen sich auf dem Sopha des Wohnzummers eingerichtet hatten und der Thee vor ihnen stand, entfernte sich Heilsberg. Es trat eine kleine Pause ein; Bertha machte sich mit der Theemaschine zu schaffen, Laura betrachtete die Einrichtung des Zimmers. Es wehte sie dabei ein Hauch häuslicher Behaglichkeit an, den sie in ihrer eigenen Wohnung nie gekannt hatte; überall war die gefälligste Ordnung und Reinlichkeit, das milde Licht der Bronzelampe verbreitete eine wohlthuende Helle, geschmackvoll einfache Möbel zier= ten die Wand, ein Fußteppich mäßigte den Schall der

Tritte. Sie hatte bas Alles auch und boch fühlte sie sich hier wohl, dort nicht. Worin lag denn der Zauber, welcher hier waltete und Laura's Sinn ansprach, wie eine wehmuthige Erinnerung aus der Kindheit.

Bertha wandte sich plotslich zu Laura, ihr Gesicht war hell erglüht, sie faßte die Hand ihrer Cousine und rief: Nein, nein, ich kann, ich will es nicht glauben, was die Tante, was die Welt von Dir spricht! Du kannst Dich nicht so ganz Dir selbst entfremdet haben, ich kenne Dich ja nicht von gestern, sondern wir sind Gespielinnen und ich weiß, daß Alles nur schändliche Verleumdung ist. Sprich, Laura!

Was sagt die Tante, was sagt die Welt von mir?—
erwiederte Laura mit erzwungener Ruhe, der ihr Blick,
ihre Stimme widersprach. Sie fühlte mit Beschämung,
daß sie doch nicht ganz über die Meinung erhaben war.
Bertha sah ihr mit ihren treuen, seelenvollen Augen in's Untlit, sie hielt dem Blicke Stand, aber es tag in ihrem
Benehmen mehr Trotz, als Bewußtseyn einer guten Sache.

Solltest Du keine der Stimmen, welche über Dich laut geworden sind, vernommen haben? — fragte Ber= tha. — Du hast Dich von der Tante getrennt, vielleicht —

Nein, Bertha! — unterbrach sie Laura. — Ich will nicht die Arglose spielen. Ich weiß Alles oder kann es wenigstens ahnen, was man gegen mich spricht. Doch zus gleich erkläre ich Dir offen, daß mich das nicht von meisnem Wege zurückscheuchen wird. Ich bin eine Märtyrin sür eine hohe Sache, für die Freiheit unsers Geschlechts und nicht das alberne Gewäsch der Beschränktheit, noch der Groll des Neides sollen mir mein erhabenes Ziel aus den Augen rücken. Ich kämpse für das Licht gegen die Finsterniß.

(Die Fortsetzung folgt.)

## Schmetterlinge und Bienen.

— Ein englischer Literat Namens Brue hat die Leisben der Buhne und des Bühnenlebens geschildert. Wenn ihm die Menschen glauben, so dürfte die dramatische Welt ihrem Untergange nahe sepn.

Bufolge der Revue Brittannique sind jest nicht bloß die englischen Gentleman Touristen, sondern auch die englischen Jockeis. In Paris sieht man dieselben in der Chaussee d'Autin, die Hande in der Hosentasche und pfeissend die Sonne einathmen, in Neapel liegen sie auf den Terrassen der Spiaggia und Villa reale und in der Schweis — vermiethen sie sich, so lange der Schweisdimilit und die Schnapessassen siet. Wenn in Paris die